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Jahresbericht des Präsidenten 
für das Vereinsjahr 2019 
 

Liebe Mitglieder des Handwerk- und Gewerbeverein Thalwil 

Zum Beginn des Jahres 2019 stiessen wir bei unserem ersten Anlass am 10. Januar 
2019 an. Der Vorstand lud anlässlich des Neujahrsapéros ein, um gemeinsam mit 
den Mitgliedern bei feinen Snacks und einem Glas Wein in das neue Vereinsjahr zu 
starten. Herzlichen Dank an den Gastgeber Ueli Knobel und sein Team für die 
Organisation und den feinen Apéro. 

Gleichentags wurde durch die Gemeinde Thalwil zur Nachbesprechung des 
Weihnachtsmärt auf der Gotthardstrasse eingeladen. Die Zusammenarbeit zwischen 
den Dienstleistungszentren der Gemeinde, dem HGV Thalwil und unseren 
Gewerblern und Detaillisten funktioniert sehr gut, wofür ich mich bedanken konnte. In 
Zukunft darf dann ein wenig mehr kommuniziert werden, dann läuft es perfekt. 

Zum Ende des Monats Januar wurde unter der Organisation und Führung unseres 
Ehrenmitgliedes Paul Brändli zum Eisstockschiessen auf die Eisbahn Brand 
eingeladen. Mit den rund 40 Teilnehmerinnen und Teilnehmern ging es erst aufs Eis 
und im Anschluss dann in die warme Stube zu einem feinen Fondue, einem Glas 
Weisswein und jeder Menge Spass und guten Gesprächen. 

Am 21. März 2019 wurden die Mitglieder zu unserem neuesten Zuwachs Nicholas 
Walter von der Markiert.ag eingeladen. Als Jungunternehmer stellte er sein 
Unternehmen vor, welches im Bereich Druck, Grafik und Web tätig ist. Merci an 
dieser Stelle für diesen interessanten Abend und den feinen Apéro. Der Anlass „Blick 
hinter die Kulissen“ wird in der Regel 2-3 x im Jahr durchgeführt und ermöglicht den 
HGV Mitgliedern Ihren Betrieb vorzustellen und bei einem geselligen Abend sich 
auszutauschen und neue Kontakte zu knüpfen. Falls auch Ihr Interesse jetzt geweckt 
ist, melden Sie sich beim HGV Vorstand. Wir würden uns freuen. 

Am 15. April 2019 fand die 161. Generalversammlung im Hotel Sedartis statt. Nach 
einem Jahr als «Präsidentin» konnte Tanja Eltschinger das Präsidentenamt an mich 
übergeben und wieder als Vize-Präsidentin agieren. Als neuer Aktuar wurde Urs 
Ingold von der Bank Thalwil Genossenschaft gewählt und durfte als erste 
Amtshandlung auch schon direkt das Protokoll der GV übernehmen. Es entstand ein 
grosser Vorstand, der aber im Laufe des Jahres 2019 auch gebraucht wurde, da es 
viele Aufgaben und Aktivitäten in den nächsten Monaten und Jahren geben wird und 
so eine gute Aufteilung stattfinden kann. Neben einer kleineren Statutenrevision, 
wurde auch das Thema der Namensänderung behandelt. Es bleibt, wie es ist – 
Handwerk- und Gewerbeverein Thalwil oder kurz HGV Thalwil. 

Am 1. Mai 2019 fand mitten in der Woche der legendäre Brunch auf dem Bauernhof 
Sihlhalde statt. Bei traumhaftem sonnigem Wetter konnten über 70 Menschen vor der 
Scheune Platz nehmen und sich an einem grossen und feinen Frühstücksbuffet 
erfreuen. Mein herzlicher Dank an Markus Hunn und seine Familie, an Kölli Beck, 
Bluemehuus Flora und an alle freiwilligen Helferinnen und Helfer. 
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Am 05. Juni 2019 stand der nächste «Blick hinter die Kulissen» an. Diesmal lud uns 
das neue Mitglieder KLARA Business AG mit seinem Vertreter Daniel Friedrich ins 
Restaurant Golden Thai Food ein. Wir erhielten einen Einblick in eine Business 
Software, die für Kleinstunternehmen bis zum Grossunternehmen eingesetzt werden 
kann. Auch hier ein Dankeschön für die Einladung zum feinen Apero und den 
interessanten Event.  

Der Sommer war schon eingeläutet und es wurde ein sehr heisser Sommer, da war 
die entspannte Atmosphäre am letzten August-Wochenende auf der Gotthardstrasse 
bereits zu spüren. Im Grotto Ticinese wurden die neuen Zeltblachen aufgetan und 
viele Besucherinnen und Besucher kamen. Unser Risotto war wieder heiss begehrt 
und das gemütliche Zusammensitzen und bei einem Boccalino auf alte Zeiten 
anzustossen, wurde sehr geschätzt. Ein Dankeschön an den HGV Vorstand, der 
ohne die Unterstützung der Mitglieder, den Anlass durchgeführt hat, an Hanspeter 
Lang für den Wasseranschluss, an Dag Amann für die Elektrizität, an H.J. 
Langendorf AG für Getränke/Wein, an Paul Kuster für die Lagerung der HGV Zelte 
und an Fankhauser & Co. für die Materiallagerung. Ich möchte die Gelegenheit 
nutzen und darauf hinweisen, dass ein solcher Anlass ohne die Mithilfe im Betrieb 
durch die Mitglieder nicht mehr umsetzbar ist und hoffe auf zukünftige Mithilfe. 

Am 30. September wurde zum ersten Mal der Mitglieder- und Vorstandstag 
organisiert. Märk Fankhauser und Gaby Widmer haben eine kleine Tour 
zusammengestellt, die uns erst nach Frauenfeld in ein Paketverteilzentrum der 
Schweizer Post geführt hat und danach auf eine wunderschöne Rheinschifffahrt mit 
Mittagessen bei herrlichstem Wetter. Es war eine lustige kleine Runde und ein 
wirklich entspannter Tag mit tollen Gesprächen und Menschen. Vielen Dank an die 
beiden Organisatoren. Ich hoffe das dieser Anlass in den nächsten Jahren wächst 
und zum Networken einlädt. 

Am 24. Oktober 2019 durfte der dritte «Blick hinter die Kulissen» durchgeführt 
werden. Unser Mitglieder Bewerben mit Erfolg von Patricia Weiss Wermuth lud uns in 
ihre Räumlichkeiten ein. Wir konnten mehr zu den Themen von der beruflichen 
Standortbestimmung bis hin zur Laufbahnberatung erfahren. Vielen Dank für die 
Einladung und den Apero und den spannenden Event.  

Ein Adventssingen wurde am 28. November 2019 für die Thalwilerinnen und 
Thalwiler unter der Leitung von Gaby Widmer veranstaltet. Merci Gaby! Dazu kamen 
viele Familien und Kinder auf den Postplatz an der Gotthardstrasse. Gleich drei 
Schulklassen von Thalwil läuteten mit Weihnachtsliedern die festliche Stimmung im 
Dorfzentrum ein. Ein herzliches Dankeschön an den Cupcake Heaven für die feinen 
Guetzlis, welche gratis an die Passanten verteilt wurden. Ein Dankeschön auch an 
die Metzgerei Kraus und sein Team für die Grillwürste, welche die Schulklassen nach 
dem gelungenen Auftritt erfreute. Der Mille Delizie verwöhnte zudem mit Glühwein 
und Punsch die Zuschauer, vielen Dank. 

Am Thalwiler Weihnachtsmarkt vom 6. Dezember 2019 entschied der Vorstand, dass 
der HGV nach dem gescheiterten letztjährigen Versuch, nicht mehr mit einem 
eigenen Stand teilnimmt. Die Aktivitäten für eine bessere Berücksichtigung und 
Einbindung der Detaillisten auf der Gotthardstrasse wurden verstärkt und gemeinsam 
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mit der Gemeinde Thalwil umgesetzt. Ein regelmässiger Austausch zwischen den 
beiden Institutionen wird auch zukünftig stattfinden.  

Über das Vereinsjahr 2019 verteilt fand ein stetiger Austausch innerhalb der UVH - 
Unternehmervereinigung Bezirk Horgen sowie dem KGV – KMU- und 
Gewerbeverband Kanton Zürich statt. Die regelmässigen Sitzungen und 
Veranstaltungen wurden durch mich oder in Vertretung von Mitgliedern des 
Vorstandes besucht. Der HGV Vorstand hat sich im Jahr 2019 fast jeden Monat zu 
Sitzungen getroffen und ist seinen operativen Aufgaben nachgekommen. Unter 
anderem konnte die Zusammenarbeit mit der Gemeinde vertieft werden sowie auch 
einige Themen rund um die Standortförderung Zimmerberg-Sihltal geklärt werden. 
Auch konnte sich der HGV Thalwil in einige Projekte einbringen und seine 
Standpunkte für das lokale Gewerbe vertreten. 

Zum Abschluss möchte ich meinen Vorstandskolleginnen und Kollegen für ihren 
grossen und tatkräftigen Einsatz für den Vorstand und unseren Verein herzlich 
danken. Ebenfalls danke ich auch den Vertreterinnen und Vertretern der Gemeinde 
Thalwil für die gute Zusammenarbeit. 

Der Vorstand und Ich können auf ein abwechslungsreiches und erfolgreiches Jahr 
2019 zurückblicken. Die Anlässe waren zwar nicht immer so gut besucht, wie man es 
sich wünschen würde, aber es gibt ja noch gute Vorsätze, die sich jeder von uns 
vornehmen kann für das kommende Jahr. Wir sind weiterhin motiviert und überzeugt, 
dass wir auch im Jahr 2020 ein starker Verein sein können für unsere Mitglieder und 
hoffen, dass es auch für Sie als Mitglied, eine Bereicherung sein wird und Sie von 
dem Miteinander – Füreinander profitieren können. 

So gut wie wir das Jahr 2019 abschliessen konnten, haben wir uns auf ein ebenso 
gutes Jahr 2020 gefreut, mit vielen Veranstaltungen, Begegnungen und neuen 
Kontakten. Niemand konnte vorausahnen, wie stark unser Verein gefordert werden 
würde und wieviel Unterstützung und Arbeit im zweiten Quartal aufgebracht werden 
musste. Ich hoffe und wünsche mir, dass sich unsere Anstrengungen und 
Bemühungen gelohnt haben und alle unsere Mitglieder mehr oder weniger 
unbeschadet aus dieser Pandemie herausgehen werden. 

Ich freue mich, wenn wir uns bald alle persönlich wiedersehen können, die Hand 
wieder reichen können und positive gute Gespräche führen können. 

 

Bleiben Sie gesund! 

Ihr Präsident 

 

 

Christian Kling 


